
市政府新闻办召开烟台蓬莱国际机场转场启用新闻发布会

新新老老机机场场““一一夜夜转转场场，，一一次次成成功功””

本报5月25日讯(记者 蒋
大伟 张琪 ) “经市委、市政
府研究，决定烟台蓬莱国际机
场于2015年5月28日零时正式
启用”，25日上午，在烟台蓬莱
国际机场转场启用新闻发布会
上，烟台市政府副秘书长李咏
梅说。

“经过3年多的艰苦努力，
烟台蓬莱国际机场终于获得国
家民航总局颁发的机场使用许
可证，可以正式投入运营了。”
烟台市政府副秘书长李咏梅的

“开场白”直切主题。
烟台蓬莱国际机场位于烟

台蓬莱市潮水镇，占地350公
顷，近期规划为国内民航中型
机场，对外籍飞机开放的一类
口岸机场，远期规划为国内民
航大型机场。按照“一次规划、
分期实施”的建设步骤，目前一
期投资约45亿元，其中机场工
程投资37 . 5亿元。工程2011年9

月1日开工，经过3年多的建设，
于2014年11月27日接受了华东
管理局组织的试飞，并取得成

功。2015年2月10日至11日，民航
华东地区管理局对蓬莱机场进
行了行业验收，并原则通过。

5月18日，蓬莱国际机场获
颁机场使用许可证，与济南机
场、青岛机场一起，成为山东省
内三大干线机场。

一期工程完工后，烟台蓬
莱国际机场拥有一条长3400米
的跑道，飞行区等级为4E，可
保障波音747等大型飞机起降，

航站楼面积9万平方米，站坪机
位39个，其中登机桥16座，货站
2 . 5万平方米，停车位1088个，
其规划目标年为2020年，旅客
吞吐量1000万人次、货邮吞吐
量15万吨、年起降10万架次。

蓬莱国际机场距烟台市中
心公路距离约40公里，地面交
通便利。荣乌高速直达候机楼，
国道206、省道302线通过机场
连接线与机场相通，交运集团

已开通往返机场与芝罘区、莱
山区、开发区、福山区、龙口、蓬
莱、招远、威海、荣成、文登、乳
山等地的机场专线班车。

实现顺利转场是接下来工
作的关键点。李咏梅介绍，要做
好转场期间特别是转场当日蓬
莱、莱山两个机场的保障工作，
实现新老机场的平稳过渡，达
到“一夜转场，一次成功”的目
标。

25日，烟台海关驻机场办事处
主任鲁文熙称，随着烟台空港进出
境旅客的不断增长的趋势，新机场
在口岸联检系统中充分运用科技
化、信息化手段，海关、检验检疫在
办理旅客行李物品验放过程中将
采用“开放式值机模式”。

“现在莱山机场的进出境旅客
需要自己携带行李到海关、检验检
疫处进行相关检查，新机场启用
后，旅客在办理值机过程中相关的
行李直接进入开包间检查，若旅客
的行李存在问题，我们会通知旅客
到开包间现场查看。”鲁文熙说。

本报记者 蒋大伟 张琪

新机场海关、检验检疫

采用“开放式值机模式”

25日，在烟台蓬莱国际机场
转场启用新闻发布会上获悉，山
东航空公司在本次转场中共涉
及7个航班的转场，其中山航
SC9001航班将于28日零点降落于
蓬莱国际机场，成为首个降落新
机场的航班。

“山东航空公司首个航班降
落蓬莱国际机场后，后续六个航
班将于28日零点五分至零点五
十五分陆续到达烟台，降落在蓬
莱机场。”山东航空公司副总经
理周立鑫说。

为确保转场后更好地为广

大旅客提供服务，山航推出一系
列便捷服务举措以及优惠，主要
包括近期的免费送机服务，现场
互动抢答免费升舱活动等。

“新机场投入使用后我们将
继续加大在烟台的运力投入，保
持市场主导地位，构建省内省

外、省内与周边国际相互衔接的
航线网络，扩大烟台对外的航线
辐射范围，促进航空运输量的快
速增长，为区域航空经济发展和
地方经济增长做出积极贡献。”
周立鑫说。

本报记者 蒋大伟 张琪

烟烟台台将将建建轨轨道道交交通通直直达达新新机机场场
目前线网规划已通过市政府批复，环渤海高铁也有望与新机场衔接

本报5月25日讯(记者 柳
斌 ) 烟台蓬莱国际机场即将
启用，怎样去新机场乘机成为
市民关心的问题。除了现有的
公路交通，记者从烟台市发改
委铁路办了解到，烟台将规划
建设城市轨道交通，届时将开
辟专门的线路直达机场，未来
的环渤海高铁规划建设也将考
虑更高效、便捷地与烟台蓬莱
国际机场衔接。

据烟台市发改委铁路办主
任梁延勋介绍，烟台市即将启
动城市轨道交通建设，目前线

网规划已经通过市政府批复，
其中有一条线直达机场。不过
具体建设轻轨、地铁还是有轨
电车等，首先启动哪些线建设，
还需要专家研究论证。

“烟台市政府已经研究通过
成立烟台市轨道交通公司，公司
组建完成后，将尽快启动轨道交
通建设规划的研究编制报批，明
确规划期内项目建设内容、技术
方案和一期工程建设内容。标志
着烟台市城市轨道交通建设进
入实质性操作阶段，各项具体工
作将一个环节紧扣一个环节地

有序展开。”梁延勋说，几年后，
烟台市民有望乘坐上更快速、更
安全、更舒适、更环保、更准时的
轨道交通。

目前正在建设的龙烟铁路
将于明年年底通车，实现客货共
线运输，将大大方便陆空转换。

据介绍，在烟台还规划了
一条环渤海高铁，是山东省城
际铁路网2030年规划建设项
目，项目规划已经得到国家发
改委批复。“虽然规划是2030

年，但条件成熟后，就可以开工
建设。”梁延勋说，开工建设时

间并不完全受规划年限的限
制，考虑当地的实际需求情况，
以及国家铁路投融资体制改革
的政策机遇，我们对提前建设
比较乐观。

未来的环渤海高铁在设计
上将充分考虑与新机场更高
效、更便捷地衔接，其中不排除
铁路线穿越蓬莱国际机场的可
能，不过需要专家进行科学研
究论证。

另外烟台大连海底铁路隧
道的规划建设，也将积极考虑
与新机场的高效衔接问题。

山航SC9001成首个降落新机场航班

烟台新机场
起飞倒计时 天2
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随着市区车辆增加，交通拥堵
现象日益严重。烟台市政协委员、
烟台汽车工程职业学院党委副书
记、副院长于波曾建议规划贯通市
区东西的地铁或轻轨。

烟台市区的地形属于东西狭
长型，并且多山地，决定了烟台市
区的几条主干道基本都是东西方
向，且狭长难分流。“受地形影响，
南北通畅的道路很少，几条南北向
的道路，比如南迎祥路、上夼西路、
胜利路等都比较短，而且只存在于
市区。从莱山区方向驶来的车流，
很难直接通过这些南北向的道路
驶入市区。”于波说。

城市轻轨具有运量大、速度
快、污染小、能耗少、准点运行、安全
性高等优点，“城市轻轨与地下铁道、
城市铁路及其他轨道交通形式构成
的城市快速轨道交通体系，可以有效
缓解人口与交通资源、汽车与交通设
施之间的紧张关系。”于波说，轻轨作
为改善城市交通现状的有效载体，极
大地方便了市民出行，更符合绿色交
通的标准。建议建立起连接空港、港
口、城际铁路、汽车总站及西站等地
的地铁或轻轨，构建烟台市的快速轨
道交通体系。

本报记者 柳斌

政协委员曾建议

建设地铁或轻轨
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